
Mt 13, 44-52 
La prédication 

Un trésor pour l’homme 
 
Chers frères et sœurs, 
Nous sommes au cœur de l’été, dans des mois aux jours plus longs, plus chauds, 
invitant à la pause, au ressourcement, je dirais volontiers : à la légèreté. 
Nous aussi, dans nos cultes, nous avons besoin de plus léger, de plus facile, de 
plus aéré 
Rappelez-vous : Dieu se donne aussi à voir dans la « brise du soir » aux 
premiers hommes et femme de la Genèse, et dans la « brise légère » à Elie (1 R 
19, 8-13). 
Ces 4 petites paraboles de Jésus me font tout à fait penser à ça. 
Il y en 4, c’est l’abondance dès qu’on parle de Dieu, mais elles sont si courtes et 
légères, pourtant elles parlent du Règne de Dieu, quelque chose de costaud et 
qui aurait pu être long et technique !  
 
Non, pour ce matin, nous avons juste ces 4 paraboles qui tiennent dans 9 
versets. 
Jésus lui-même semble dans cette disposition là ; nous apprenons au début de 
son discours (début chapitre 13) qu’il s’est assis au « bord de la mer » (Mt 13, 1), 
en fait c’est le lac de Galilée, on ne trouvera jamais la mer dans la Bible, le 
peuple juif est un peuple de la terre ou des eaux douces. On peut l’imaginer à 
l’écoute des oiseaux, des clapotis de l’eau, du vent. Lui-même a eu besoin de 
se resituer dans la création, de se rappeler qu’il est créature de Dieu parmi la 
création et de se ressourcer dans cette contemplation. Nous-mêmes pouvons le 
faire, c’est facile : un parc, un bois, on en a de nombreux autour de nous, et 
cela nous remet devant Dieu, à l’écoute de lui, à l’écoute de soi devant lui et 
inséré dans la beauté de sa création. 
Pourtant, cela ne sera pas long pour Jésus, déjà des foules le voient et 
s’agglutinent autour de lui, il prend le large en montant sur un bateau du lac 
et il reprend son enseignement, sa mission auprès des hommes pour Dieu. 
 
Son enseignement est constitué de paraboles,  
Ces petits récits reprenant des histoires de la vie quotidienne de l’époque et 
expliquant le règne de Dieu, et à chaque fois qu’elles sont racontées, elles le 
font advenir. C’est la force de la parole de Dieu et de Jésus son fils. 
Nous y mettons l’oreille dans ces récits, quand on l’écoute 
Nous sommes appelés à y mettre le cœur, à y mettre les pieds pour rentrer 
pleinement dedans, pour l’expérimenter dans la foi, le faire advenir. 
 
Ces 4 paraboles ont un point commun : elles parlent d’un « trésor » 
Le règne de Dieu est comme un trésor pour les hommes ! 



Qui ne cherche pas un trésor quand il sait qu’il existe ? qu’on soit petit ou 
grand, le mot « trésor » a une puissance évocatrice qui nous donne des ailes. 
Qui nous fait chercher le Règne de Dieu. 
Jésus parle d’un trésor caché dans un champ 
Jésus parle de perles de grand prix 
Jésus parle d’un filet extraordinaire qui prend toutes les espèces de poissons 
que contient la création 
 
Inutile de chercher ailleurs, inutile de vouloir plus : 
Jésus nous parle d’abondance, nous fait rêver et nous recevons ces mots avec 
gaieté, légèreté : le Règne de Dieu se cherche et nous serons bien. 
Le règne de Dieu s’expérimente déjà en y mettant tout notre cœur, et nos 
deux pieds pour avancer et le faire advenir et connaître par tous 
 
Alors, soyons légers 
Marchons ensemble à pas légers et joyeux vers Dieu 
En plus, il nous dit que de notre trésor, on trouve des « choses nouvelles et des 
choses anciennes » (v 52). Inutile de chercher à inventer systématiquement 
autre chose, tout est là, donné, dans nos vies de tous les jours. A nous d’ouvrir 
les yeux et de savoir voir où est Dieu. 
Prenons le temps de la méditation, de revenir à l’essentiel. 
Retrouvons un regard neuf 
 
Quand Dieu règne en moi, il est mon trésor et j’ai tant de valeur pour lui, je 
suis son trésor : alors, est-ce que je lui donne du temps pour le vivre ? 
Est-ce que j’éteins régulièrement toute bruit extérieur, tout écran et je me 
mets seul devant lui, créature dans sa création devant son créateur ? je prends 
ce temps, 10 min, 1 heure ? 
 
Que votre été soit beau en le Seigneur, que votre été soit léger et réparateur 
grâce au Seigneur, que vous puisiez à la source de la vie, voilà ma prière à 
travers ce texte pour vous aujourd’hui 
 
Amen 
Virginie Moyat 
Pasteure de l’Eglise Protestante Unie d’Ermont-Taverny 
Ermont, le 30 juillet 2023 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

 


